CONVERSIÓN ECOLÓGICA



Laudato SI... es una total invitación a la conversión.

Una conversión que es hoy día es también una llamada a vivir también como **reconciliación con todo lo creado**. A esa conversión nos invita el Papa Francisco en su Encíclica:

"... Conversión ecológica que implica dejar brotar todas

las consecuencias del encuentro con Jesucristo en las relaciones con el mundo que nos rodea. Recordemos el modelo de San Francisco de Asís, para proponer una sana relación con lo creado, como dimensión de la conversión íntegra de la persona. Esto implica también reconocer los propios errores, cambiar desde adentro...Para realizar esta reconciliación, debemos examinar nuestras vidas y reconocer de qué modo ofendemos a la creación de Dios con nuestras acciones y nuestra incapacidad de actuar. Debemos hacer la experiencia de una conversión, de un cambio del corazón " (Laudato si 217-218)

Nos detenemos un momento para reflexionar : (cada párrafo lo lee una persona)

- Todo está relacionado. Cada día mueren de hambre 40.000 personas. Eso no es una casualidad ni una fatalidad. Sabemos por qué ocurre y sabemos que tiene que ver con la forma de vida de los habitantes de los países ricos. No solo con nuestra forma de vida, pero sí de una manera importante.
- Todo está relacionado. La manera que tenemos de desplazarnos, de divertirnos, de aclimatar nuestras casas. La forma de producción y transporte de los alimentos que comemos. La ropa que vestimos. La polución atmosférica. El agotamiento de suelos, acuíferos y océanos. El cambio climático. La pérdida acelerada de la biodiversidad. Los cada vez más frecuentes "desastres naturales", que sufren sobre todo los más pobres.
- Todo está relacionado. El uso que hacemos del teléfono móvil. El dinero que pasa por nuestra cuenta corriente. El partido político al que votamos. La industria cosmética y farmacéutica. El aumento de enfermedades alérgicas y cancerígenas. La contaminación de los ríos en China. La violencia callejera en las ciudades de Centroamérica. El acaparamiento de tierras en África. El asesinato de líderes campesinos en Brasil.
- Todo está relacionado. El fracaso escolar. La deriva moral. El cinismo de muchos gobernantes y la pasividad de muchos gobernados. La pérdida de derechos civiles largamente conquistados. La telebasura y el auge desmesurado de la información deportiva. La creciente concentración de riqueza cada vez en menos manos.
- Todo está relacionado. La vida de unos y la no-vida de otros. La desgracia de unos y la indiferencia de otros. El mundo que estamos dejando a nuestros sucesores y el mundo que ellos recibirán. Ahora ya lo sabemos. Hemos comenzado por ser conscientes. Si no queremos que otros mueran como mueren, debemos dejar de vivir como vivimos. Si queremos que las próximas generaciones puedan vivir dignamente, nosotros no podemos vivir de cualquier manera.

Y puesto que todo está relacionado, todo es necesario: la sobriedad, los hábitos de consumo, la espiritualidad, la ética, la economía, la política, los movimientos ciudadanos, la educación... Todo es necesario porque todo está relacionado. Cada quien desde lo que podemos y sabemos. Apreciando y valorando los esfuerzos de los demás. Apoyándonos unos en otros. Contando incluso con aquellos que piensan (o pensamos) que están en un barco distinto. Cada uno en lo que podemos y sabemos, ampliando, con la ayuda de otros, nuestros ámbitos de comportamiento. Estamos cambiando el mundo, eligiendo la vida.



Canción escuchada: Elige la vida (Siembra)

Nuestra tierra sometida, apropiada y explotada Con las flores mutiladas, con el aire enrarecido, Llega el tiempo de la gracia, de la lucha y la ilusión, De crear la tierra buena del Señor.

DELANTE DE NOSOTROS LA VIDA,
DELANTE DE LA VIDA NUESTRO AMOR
PARA HACER QUE LA VIDA PUEDA VIVIR.

Nuestros pueblos dependientes, con sus vidas endeudadas, Su esperanza confiscada, sus intentos anudados Llega el tiempo de la gracia, desterrar la esclavitud, De acabar todas las deudas y amar. Y los pobres de la tierra, olvidados de los buenos, con su hambre ignorada, con sus voces no escuchadas, llega el tiempo de la gracia, de saciar la libertad de juntar las voluntades y vivir.

Y ...una sugerencia : ayunar de... plásticos

Una forma de empezar la toma de conciencia frente a la conversión ecológica puede ser la de tratar de reducir nuestro consumo de algunos productos que dañan el medioambiente. Por ejemplo, **los plásticos.** Están omnipresentes en nuestras vidas y producen estragos en la naturaleza. Podemos, quizá, dar algún paso en este "ayuno", y el primero puede ser leer o comentar en nuestros ambientes algunos de estos textos. ¿Por qué vivir sin plásticos? http://vivirsinplastico.com/por-que-vivir-sin-plastico/

- Un día a la semana sin plástico http://vivirsinplastico.com/un-dia-a-la-semana-sin-plastico/
- 5 alternativas al film de plástico: http://ecocosas.com/eco-tips/5-alternativas-al-film-plastico-para-guardar-los-alimentos/



Ideas e información no nos faltan. Quizá, para terminar podríamos recordar un cuestionamiento muy interpelador que repetía con frecuencia el P. Arrupe: "Es verdad que nos sentimos impotentes, que podemos hacer muy poco... pero, eso poco que podemos, ¿Lo hacemos?